

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes ... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50 "

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad



REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

LAS OPERACIONES MILITARES

Con admirable tesón los soldados republicanos contienen los ataques que el enemigo realiza en la zona de Aliaga

En la costa de Levante las tropas leales conquistaron en lucha cuerpo a cuerpo la loma más alta de la Atalaya de Alcalá de Chisvert, y en los sectores de Cataluña desalojaron a los rebeldes de otras posiciones

DIRIGENTES INEPTOS O TRAIADORES

La Federación Sindical Internacional está obligada a interpretar el espíritu del proletariado

Hace un año que algunas organizaciones obreras españolas llaman la atención del proletariado universal hacia el problema de la guerra española, no tanto aún por lo que significaba para la democracia de nuestra patria, como por el peligro que sus derivaciones entrañarían para la libertad del Mundo, y especialmente para las clases trabajadoras. Las organizaciones obreras en general mostráronse indiferentes o reacias. Al fin, tras no pocos estímulos de los más comprensivos, las Sindicales internacionales establecieron contacto y decidieron actuar. Lo hicieron sin gana y sin prisa. Entre tanto, el fascismo, en un ambiente de complicidad de los Gobiernos democráticos, apresura su obra de rapiña, explotación y amenaza, no sólo en España, sino igualmente en otros países. A tal extremo llegó la audacia de los agresores de pueblos y violadores del Derecho, que el proletariado se oyó en el caso de una movilización realizada sin rapidez y sin ardor. Fotografía de tal desánimo es el manifiesto ritualista que la Federación Sindical Internacional ha publicado con motivo del próximo Primero de Mayo.

No tiene fecha de ayer el documento. Hace varios días que apareció en la Prensa. Una elemental discreción nos impuso publicarlo sin comentario. Pero ya el motivo de callar no existe, porque ayer uno de los órganos más autorizados del obrerismo español se encara con el manifiesto e ironiza a su costa con una urtelidad refinada y elegante. «No hay fraile, ni Papa, ni burgués que se negara a suscribir tan bendito manifiesto», dice el diario aludido. Es verdad. En los momentos gravísimos que atraviesa la democracia mundial, cuando la furia desatada de las dictaduras pretende arrancar tórpidas del pueblo y se lanza contra las conquistas sociales y empapa en sangre el suelo manumitido, sólo les ocurre a los dirigentes del proletariado universal «condolerse de China y España, señalar la crueldad del fascismo, enviar un mensaje de simpatía a Checoslovaquia y otro de compasión a Austria, presagiar el ayuno en puerta al proletariado mundial y suplicar a los Gobiernos burgueses que sean buenos...» ¿Era esto lo que había esperar de la atleática y formidable organización, punto sólido de apoyo para la palana de Arquímedes?

Los millones de víctimas de la reacción caerían en el derrumbamiento de la desesperanza si, como cree el periódico socialista español, no mantuviese la fe una misma dualidad existente entre el proletariado y sus directores como entre las naciones democráticas y sus actuales gobernantes. Sin duda, el dualismo es incontestable, profundo. Lo acusan muchos síntomas y lo grita ese emocionante Congreso democrático de Londres, que ayer loáhamos. El lenguaje y la actitud altiva y viril de los congresistas y no la mansa blandura del manifiesto de la Federación Sindical Internacional retrata el estado espiritual del proletariado y la fiebre del entusiasmo humano que lo devora. Incurriamos en una tremenda injusticia, que cuidamos de no cometer, nivelando a las democracias occidentales y sus adventicios Gobiernos y si confundiésemos a las multitudes federadas en todo el haz de la Tierra con sus acobardados dirigentes, que no representan sus más entrañables sentimientos.

No caeremos en tamaña confusión. Trazado queda el guión divisorio. Los firmantes del manifiesto que comentamos no viven la emoción del proletariado en las dramáticas vísperas de este Primero de Mayo. La fecha histórica no es ahora un recuerdo, ni un festejo, ni siquiera una esperanza. Ni para el pasado ni para el futuro. Todo para lo presente. Un hecho: un acto... Existen unos países expoliados, otros en plena explotación, otros amenazados de que se les expolie. Es decir, la justicia, el derecho, la razón, toda la cultura y la civilización en quiebra o en vísperas de quebrar. No se precisan oriflamas retóricas, ni consejos, ni condolencias. Se requieren brazos para sostener lo que pretenden tirar, armas para combatir, elementos mortíferos de todo género para arrojar en la pelea y vencer. Y esta ayuda es obligación de los demócratas, del pueblo, de los trabajadores de todos los países; obligación pródiga, ineludible, inmediata, urgente.

Surgirá el dualismo: los dirigentes federados y los gobernantes cómplices continuarán aconsejando, urdiendo, temiendo, maniobrando... Pero detrás de las grandes claudicaciones, que desearían acabar con el mundo que nace, está la inmensa formación de los pueblos en guardia de combate. Este Primero de Mayo debe ser el de la gran revista de los Ejércitos proletarios. Luego, el desfile, y, en seguida, a combatir...

LAS CONVERSACIONES FRANCOBRITANICAS

Se trata de la aproximación de dos Estados fuertes y amigos para lograr la identidad absoluta de su política exterior

Ambos Gobiernos rechazan el espíritu de los pactos a cuatro
París, 26. — A propósito de los problemas de la política general europea que serán examinados en las conversaciones franco-británicas de Londres, se cree que el Gobierno británico no piensa en las orientaciones de los antiguos pactos a cuatro.

El Gobierno francés tampoco se muestra favorable a esta fórmula, por considerarla actualmente muy rebasada por los acontecimientos.

La unión francoinglesa pesará de modo decisivo en la política europea

Londres, 26.—Los periódicos dedican extensos comentarios a las entrevistas que celebrarán los ministros ingleses y franceses, y hacen pronósticos e esperanzadores sobre su resultado.

Los órganos conservadores, hacen notar que se trata de conversaciones entre dos Estados fuertes y amigos para llegar a una identidad absoluta en lo relativo a la política exterior, y añaden que la actitud que se decida entre los representantes de los dos Gobiernos constituirá un factor decisivo en la política europea que habrán de ser tenido muy en cuenta por las demás potencias para el ulterior desarrollo de sus planes.

Daladier y Bonnet conferencian con el ministro de Hacienda

París, 26.—Los Sres. Daladier, Bonet y Marchandean han celebrado esta mañana una extensa entrevista para tratar de las cuestiones que el jefe del Gobierno y el ministro de Negocios extranje-

ros tendrán que discutir en Londres con los ministros ingleses.

Los problemas que serán tratados en las conversaciones de Londres

París, 26.—El ministro de Negocios extranjeros, Bonnet, ha recibido hoy la visita del embajador de la U. R. S. S. y la del ministro de Checoslovaquia.

El ministro fué más tarde a visitar al presidente Daladier, con el que ha estudiado diferentes capítulos del memorándum preparado por los servicios del ministerio de Negocios extranjeros y que servirá de guía en las próximas conversaciones de Londres.

En estas entrevistas se tratará exclusivamente de política extranjera, y especialmente de los siguientes asuntos: Europa central, cuestión de España, acuerdo angloitaliano, negociaciones franco-italianas, orden del día de la próxima sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones—es decir, cuestión de Etiopía—y Extremo Oriente.

En el almuerzo que se ofrecerá en honor de los ministros franceses por Chamberlain, los Sres. Daladier y Bonnet coincidirán con el ministro inglés de Defensa Nacional y el canciller del Echequier, y posiblemente en esta ocasión los representantes de Francia cambiarán impresiones con los ingleses sobre los problemas de la cooperación militar de ambos países y la colaboración financiera y monetaria de los mismos.

Las conferencias a este respecto serán secretas y vestirán únicamente carácter oficioso.

La situación en Checoslovaquia

El Gobierno de Praga informará al británico de las medidas que pudiera adoptar

Londres, 26.—Procedente de Praga llegó anoche en avión el ministro de Checoslovaquia, después de haber conferenciado con el presidente Benes y con los miembros del Gobierno checo sobre la situación creada con motivo del Congreso celebrado por los alemanes de los Sudetes.

El representante checo pondrá a los ministros británicos al corriente de las reacciones de su Gobierno en relación con la situación actual.

Henderson preconiza la celebración de una Conferencia danubiana

Praga, 26.—Ha llegado el diputado laborista inglés Henderson, que será huésped del Gobierno checoslovaaco. Procede de Budapest, donde conferenció con el regente, con el jefe del Gobierno y con otros políticos húngaros.

Henderson cree que no sería impropia la resolución del problema danubiano por procedimientos pacíficos, y preconizó la celebración de una Conferencia danubiana, susceptible de encontrar solución a los problemas de la cuenca en el espíritu del acuerdo de Stresna.

Los ataques a Checoslovaquia profetizados en Hungría

Praga, 26.—El Gobierno húngaro ha dado explicaciones al checoslovaaco con motivo de un acto organizado el domingo en Budapest por elementos revisionistas y cuyas conclusiones de los discursos de los diferentes oradores contenían ataques contra Checoslovaquia.

Las sorpresas del imperialismo nazi

Indirectas declaraciones de Radowitz en Luxemburgo

Luxemburgo, 26.—Con motivo de la jornada alemana de la Feria-exposición gastronómica de Luxemburgo, el ministro de Alemania, von Radowitz, respondiendo a la bienvenida del burgomaestre, ha declarado que Alemania respaldará la autonomía y la independencia de Luxemburgo. Añadió que esta declaración será hecha en breve oficialmente.

En los círculos políticos estas declaraciones han causado gran impresión, pues se estima que serían completamente innecesarias si Alemania no tuviera ningún plan hacia Occidente.

La próxima reunión de Ginebra

El secretario de la Sociedad de Naciones visita a Halifax

Londres, 26.—Lord Halifax ha conferenciado esta mañana con el secretario general de la Sociedad de Naciones, Sr. Avenol, al que invitó después a almorzar.

Las conversaciones francoitalianas

Continuarán cuando Ciano regrese a Roma

París, 26.—El Sr. Bonnet ha podido completar, merced a su entrevista de esta mañana con el encargado de Negocios extranjeros, las informaciones que el señor Blondel le había enviado desde Roma.

En los círculos bien informados se confirma la impresión de que, aunque hayan aparecido ciertas dificultades sobre algunos de los puntos que figuran en el programa de las conversaciones propuesto por Francia, no comprometerán el curso favorable de las negociaciones, las cuales continuarán una vez que Ciano regrese a Roma.

INFORMES OFICIALES

El comunicado del ministerio de Defensa Nacional

«EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—Fuerzas enemigas que ocupaban las alturas de Balabredo, en el sector de Liavorsi, fueron desalojadas de ellas en un brillante ataque de nuestras fuerzas, que conquistaron además las cotas 1.661 y 1.213, al noroeste y sur de Balabredo. En el sector de Tresp los rebeldes atacaron nuestras posiciones de Tosaldova, al norte de San Román de Abella, infiltrándose entre las cotas 741 y 701, siendo obligados a retroceder en desorden, duramente castigados por el certero fuego de las armas leales. Se rechazó también un intento de ataque faccioso contra nuestras posiciones en Sierra Pesonada. La Artillería propia dispersó, causando muchas bajas, una concentración enemiga en las inmediaciones de Matasolana. En los demás sectores de este Ejército, sin novedad.

LEVANTE.—Protegidos por tanques, aviación y artillería, los rebeldes han proseguido sus ataques en la zona de Aliaga, siendo contenidos por el admirable tesón de nuestros soldados. En el sector de la costa se combate con intensidad, habiendo conquistado las fuerzas propias, en lucha cuerpo a cuerpo, la loma más alta de la atalaya de Alcalá de Chisvert, donde capturaron prisioneros y material de guerra. El enemigo sufrió duro quebranto en los repetidos contraataques que ha llevado a cabo para recuperarla.

Nuestros soldados, en descubierta realizada en la zona de Gati-Tirig, recogieron 150 fusiles, cuatro fusiles ametralladores, cinco ametralladoras y seis morteros del 81.

CENTRO.—Fué fácilmente rechazado un intento de golpe de mano en el sector de la Sierra.

EXTREMADURA.—Ataques rebeldes sobre nuestras posiciones de Villar del Pedroso, Carrascalejo y Sierra Altamira fueron totalmente neutralizados.

ANDALUCIA.—Sin novedad.»

EL GOBIERNO, EN BARCELONA

Consejo de ministros

Barcelona, 26.—Se ha reunido el Consejo de ministros a las once y cuarto de la mañana y ha terminado a las tres de la tarde. El Consejo ha sido una continuación del celebrado ayer, para despachar asuntos que habían quedado pendientes de resolución.

El Consejo ha aprobado algunas medidas militares sometidas a su consideración por el presidente y ministro de Defensa Nacional.

A propuesta del ministro de la Instrucción se han aprobado unas instrucciones para los gobernadores civiles en relación con el Primero de Mayo.

El Consejo ha aprobado, a propuesta del ministro de Estado, un importante decreto para orientar y centrar las aportaciones de carácter humanitario procedentes del exterior, que será de gran eficacia para intensificar la solidaridad internacional con el pueblo español.

Se ha aprobado un decreto de Obras públicas modificando la Junta de Obras del puerto de Barcelona.

Se ha aprobado un decreto de Justicia reformando algunos artículos del decreto de creación de Tribunales de Alta traición.

Ha sido nombrado nuevo director general de Registros.

Se ha abordado el problema del abastecimiento, y en el próximo Consejo continuará la discusión y se aprobarán medidas interesantes conducentes a la solución de este problema vital.

Se ha acordado la concesión de un crédito de diez millones de pesetas para la construcción de refugios contra aviones en Barcelona.

Finalmente, se han resuelto diversos asuntos de trámite.

Reunión extraordinaria del Comité nacional de la C. N. T.

Barcelona, 26.—Se ha reunido el Consejo de ministros a las once y cuarto de la mañana y ha terminado a las tres de la tarde. El Consejo ha sido una continuación del celebrado ayer, para despachar asuntos que habían quedado pendientes de resolución.

Este espíritu lo comprobó perfectamente la Delegación del Comité nacional, lo mismo en la retaguardia que entre los combatientes, a los que visitó en su recorrido por los frentes.

Se acordó luego pedir, por los conductos regulares, que el Gobierno inicie una amplia, completa y eficaz política de fortificaciones que abarque, al igual que las zonas de retaguardia, las amenazadas, así como realizar un vasto plan que asegure a todos los combatientes las comunicaciones con la retaguardia, pase lo que pase.

Sobre el Primero de Mayo se acordó, entre otras cosas:

Primero. Que sea día de trabajo, ordenando los Sindicatos que se trabajen horas extraordinarias en este día sin cobrarlas y para la guerra.

Segundo. Que los Comités de Enlace C. N. T.-U. G. T. organicen visitas de los obreros a los combatientes en el frente y que de los frentes vengan luchadores a visitar los lugares de trabajo en la retaguardia, estableciéndose lazos de fraternización y unidad.

Tercero. Que el Comité nacional de Enlace desplace una delegación para que en su representación asista a los actos que tendrán lugar en París ese día.

Cuarto. Lanzar un manifiesto conjunto de las Sindicales y partidos obreros.

Quinto. Celebrar un acto radiado dirigido a España y al Mundo; y

Sexto. Lograr que ese día sea el del trabajo para la guerra y el fortalecimiento de la unidad.

Entierro del secretario del Comité central del P. S. U. C.

Durante toda la mañana fueron numerosas las personas que desfilaron por el Casal Carlos Marx, en uno de cuyos salones había sido instalada la capilla ardiente, donde fué colocado el cadáver del miembro de la Secretaría sindical del Comité central del P. S. U. C., Francisco Jiménez Peinado, fallecido el día anterior.

A las tres de la tarde se verificó el acto de la conducción de sus restos mortales, al que concurrieron numerosísimas personas de todos los partidos políticos y sindicales.

Abrió marcha una Sección mo-

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

La oposición combate al Gobierno con motivo del rearme aéreo

Londres, 26.—La Cámara de los Comunes ha reanudado esta tarde sus tareas. Se puso a debate el proyecto de rearme aéreo, y la oposición le ha aprovechado para insistir en sus ataques contra el Gobierno.

Estiman los elementos de la

oposición que el envío de una Misión a los Estados Unidos y el Canadá para entablar negociaciones sobre la adquisición de aviones de aquellas industrias constituye una confesión de debilidad por parte del Gobierno inglés, que se ve obligado a hacer un llamamiento a la industria extranjera.

Las explicaciones dadas en nombre del Gobierno por lord Winter-ton, especialista en cuestiones aeronáuticas, no han satisfecho a la oposición de la Cámara, y el mayor Atlee ha anunciado una interpelación al Gobierno sobre la materia.

IMPORTANTE Y TRASCENDENTAL VIAJE DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS, M. DALADIER, Y DEL MINISTRO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS, M. BONNET, A LONDRES

Entre los asuntos a tratar con el Gobierno de la Gran Bretaña, figuran las próximas negociaciones de Francia con Italia y la cuestión española, en toda su amplitud

Londres, 26.—Con carácter oficial llegarán el miércoles a esta capital el presidente del Consejo francés, M. Daladier, y el ministro de Negocios extranjeros, M. Bonnet, viaje al que se concede mucha importancia, por las cuestiones diplomáticas que los representantes de la República francesa van a tratar con el Gobierno de la Gran Bretaña.

Con carácter oficial se ha hecho público el orden de la discusión. En primer lugar, los representantes de Francia y la Gran Bretaña tratarán de la situación creada en la Europa central y de modo especial del problema de Checoslovaquia.

La segunda cuestión que será estudiada, en toda su amplitud, será la española.

A continuación se ocuparán del reciente acuerdo angloitaliano y se estudiarán también las líneas de las negociaciones que se van a llevar a cabo entre Francia e Italia.

El cuarto punto del que pudiera llamarse orden del día es la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

Los ministros franceses e ingleses estudiarán las negociaciones que se están realizando estos días relacionados con los debates que se van a entablar en la sede de Ginebra. Uno de los problemas que se examinarán con atención primordial será el referente al reconocimiento de Etiopía como posesión italiana.

Finalmente, los ministros examinarán lo relacionado con la neutralidad suiza y la situación de Extremo Oriente, problemas que también tendrán su discusión en Ginebra.

torizada, a la que seguía la Banda Municipal. Detrás iba la carroza fúnebre y a continuación las dos presencias del duelo, constituida una por los Sres. Cordero, Lamonedá, Comisión ejecutiva de la U. G. T., Comisión ejecutiva de la U. G. T. de Cataluña, Partido Socialista, P. S. U. C. y Partido Comunista. A continuación iban las banderas de distintos Sindicatos y tras de éstas el duelo oficial, constituido por el alcalde y los consejeros del Ayuntamiento de Barcelona, del que era miembro el finado.

Reunión del Comité nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T.

Se ha reunido el Comité nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T. Recibió las adhesiones siguientes: Asociación de Empleados de Comercio de Rosario (Argentina), Comité de Defensa de la España democrática de Boston, Gremio Telefónico de Buenos Aires, Sindicato de Hostelería, U. G. T., y Gastronómico, C. N. T., y otras varias.

Se acordó visitar al presidente del Consejo para someter a su examen la resolución de problemas de orientación indispensables para que las aportaciones del esfuerzo de la clase trabajadora, respecto de su capacidad de acción y de eficiencia para nuestra guerra de independencia, adquieran plenitud y resultados eficaces.

Trasladar al Comité C. N. T.-U. G. T. de Valencia las peticiones de colaboración formuladas por organizaciones comprendidas en aquel territorio.

Responder a una comunicación de la Comisión ejecutiva de la U. G. T. relativa a problemas de relación sindical y estructuración orgánica de los Comités nacional y regionales de Espectáculos públicos, dando a conocer que se plan informen a las entidades correspondientes.

Reclamar instrucciones al Secretario de la U. G. T. de Cataluña sobre las normas de movilización del voluntariado dadas por la localidad de Mataró.

Hacer conocer al Partido Comunista de España las informaciones recibidas del Comité de Enlace local de Córdoba que se refieren a particulares conceptos de deber sobre movilización de voluntarios.

Aceptar las resoluciones del último Pleno del Comité nacional de la U. G. T. sobre la movilización voluntaria entre las organizaciones obreras para engrosar las filas del Ejército popular y los batallones de fortificación, porque el pensamiento fundamental en que se inspiró su acuerdo es concepto de primordial deber que nuestras circunstancias comprenden y practican todas las organizaciones proletarias. Se acordó estimular a todos los Sindicatos a que intensifiquen su acción esencialmente conducente a acelerar un estado de confianza proletaria que lleve hacia el voluntariado a los trabajadores por propio impulso y como consecuencia de firmes convicciones y poderoso espíritu de lucha y sacrificio.

Un oficio del alcalde de Nueva York

El alcalde de Barcelona ha recibido un oficio de su colega de Nueva York acusando recibo de su cablegrama del 19 de Marzo, en el que se le informaba de los bárbaros bombardeos de que acababa de ser víctima la ciudad de Barcelona por parte de la aviación fascista. Dice el alcalde de Nueva York que ha transmitido el despacho al departamento de Estado y que considera un deber exponer a los ciudadanos de Barcelona su más profunda simpatía, así como la expresión de su sentimiento de pésame por los sufrimientos que la población barcelonesa está soportando y por las víctimas que los aviones le causan.

El alcalde de Madrid, en Barcelona

Don Hilario Salvadó ha sido cumplimentado por el alcalde de Madrid, D. Rafael Henche, y por el consejero de dicho Ayuntamiento, Sr. Carreño.

Sentencias de muerte cumplidas

Esta mañana, en el foso del castillo de Montjuich, ha sido cumplida la sentencia de muerte dictada por el Tribunal de Espionaje y Alta traición en causa seguida contra Julio Pavert, René Maurício, Vane Dollandorf y María Mira Cabrera.

Un condenado a muerte

El Tribunal de Espionaje y Alta traición ha condenado a muerte a Rafael Gómez García.

Sesión plenaria del Consejo Económico Confederado

Celebró sesión plenaria el Consejo Económico Confederado. Quedó aprobado el dictamen presentado por la Comisión permanente sobre normas de organización y funcionamiento de las Secciones y delegación colectiva de Federaciones. Se procedió a los nombramientos de los consejeros que han de integrar las Comisiones específicas, y se dejaron pendientes las designaciones correspondientes al ramo de producción, que tienen anunciado el envío de sus delegados al Consejo.

Emisión de sellos conmemorativos de la Fiesta del Trabajo

Con motivo del Primero de Mayo se ha puesto a la venta una emisión de sellos conmemorativos de la Fiesta del Trabajo. Consta de

200.000 sellos de 0,45 pesetas y 100.000 de una peseta.

Condenado a muerte

El Tribunal de Espionaje y Alta traición condenó a muerte a Antonio Alsedá Caladés, que teniendo que incorporarse al Ejército, permaneció oculto en casa de sus padres, donde además se dedicaba a escuchar las noticias de las radios fascistas. Por cooperar a ambos delitos fueron detenidos los padres, y se ha condenado a treinta años de internamiento al padre y a seis años y un día a la madre.

La ayuda a la España leal

Se acentúa en el Extranjero la labor de los amigos de la España republicana. Recientemente se lanzó la consigna de adquirir 140 ambulancias sanitarias para el Ejército popular y en diez días en varios países se han recaudado sumas que ascienden a 3.200.000 francos. Con esta suma está ya asegurada la adquisición de 84 ambulancias. Los Estados Unidos han contribuido con más de un millón de francos. Tanto Suecia como Francia y Noruega, figuran en la lista con más de doscientos mil francos. Se cree que las otras 56 ambulancias podrán ser compradas sin demora.

El ministro de la Gobernación se dirige a los gobernadores

El ministro de la Gobernación ha dirigido a los gobernadores civiles y al delegado del Gobierno en Mahón el siguiente telegrama. «Respecto Primerio Mayo significativo V. E., correspondiendo a la consulta formulada a este ministerio, que es criterio del Gobierno que circunstancias actuales no consienten asuntos que distraen energías que son menester para la guerra que sostenemos con el fascismo español y extranjero y que sólo habían de favorecer al enemigo. Cuando lo mejor de la España democrática se bate en los frentes sin reparar en sacrificios y sin destruir ninguna clase descanso, no ha de ser mucho pedir a la retaguardia que corresponda no haciendo alto en ninguna de sus actividades productoras, hoy más que nunca de interés fundamental para el triunfo de las armas republicanas. El Primerio de Mayo, por su significación emancipadora, debe ser día de trabajo más intenso si cabe que cualquier otro, reservando ciertas consignas para el momento en que la victoria corone el esfuerzo de todos y posibilite la satisfacción de las reivindicaciones proletarias. Deberá procurarse, pues, por V. E. queden limitadas exclusivamente a reuniones públicas en locales cerrados fuera de la hora de labor y dedicadas a fortalecer la unidad antifascista y la moral de guerra.»

Convocatorias

Sindicato Metalúrgico El Balear.—Hoy, a las siete y media de la tarde, reunión de los Ortopédicos en Victoria, 1.

Grupo de O. S. R. de la Industria del Calzado.—Hoy, a las seis y media de la tarde, reunión en Nicasio Gallego, 19.

Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio (U. G. T.).—Hoy, a las seis de la tarde, asamblea de la Sección de Frutas Minoristas en su domicilio social, Francisco Giner, 23.

Partido Comunista.—Hoy se pasarán los pertenecientes a la Sección de Carroceros del sector Sur por la Secretaría sindical, en Atocha, 94.

Sindicato local de la Industria Textil, Vestir, Piel y Anexos de Madrid (C. N. T.).—Hoy, a las siete de la tarde, reunión de los delegados sindicales y Comités de control en Velázquez, 14.

Federación Provincial de Grupos de Orientación Sindical Revolucionaria.—Hoy, a las seis y media, reunión de los Grupos de Médicos, Colcheros y Activos de la Construcción en Zurbano, 5 y 7.

Sociedad de Carpinteros de Taller (U. G. T.).—Los aprendices que se encuentren sin trabajo y que no sean de las quintas llamadas se pasarán por esta organización.

Círculo Socialista de Hospital-Inclusa.—Hoy, a las seis de la tarde, se pasarán todas las compañeras por la Secretaría del Grupo Femenino.

Normas para la introducción de la leña

La Comisión de Abastos, en sesión del 17 del actual, ha acordado mantener la autorización que concedió a particulares para la introducción de leña hasta un peso máximo de 30 kilos.

Asimismo ha acordado que, a partir del 1 de Mayo próximo, las introducciones de este combustible se efectúen por las Secciones de Carbones de ambas Sindicatos y el Provincial de Trabajadores del Comercio, Sociedad del Gremio de Carbonerías de Madrid, Cooperativas cuyo funcionamiento haya sido autorizado por la Consejería municipal de Abastos, comedores colectivos reconocidos por la misma e industrias particulares de guerra y otros, únicos facultados al efecto. Estos habrán de ser previamente autorizados por la Subsección de Combustibles de la Sección de Abastos (Velázquez, 63).

Lo que se comunica al público en general y a las entidades interesadas previniéndose que las infracciones de lo dispuesto serán castigadas con el decomiso de la mercancía, sin perjuicio de aquellas otras sanciones que establecen las leyes vigentes.

Disposiciones oficiales

Barcelona, 26.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Aclarando lo dispuesto sobre indemnizaciones por desplazamiento a funcionarios técnicos.

Aceptando la dimisión del cargo de vocal propietario representante del Gobierno en la Comisión mixta de inventario de bienes y derechos que se ceden a la región autónoma de Cataluña a D. Antonio Velao Oñate, y nombrando para sustituirle a D. Antonio Gómez Zapatero.

Defensa Nacional.—Convocando un curso para cubrir cuarenta plazas de informadores de meteorología y observadores entre los cabos y soldados del Arma de Aviación.

Beck visitará Estonia y Suecia

Varsovia, 26.—Se tienen noticias de que el ministro polaco de Negocios extranjeros, Beck, irá a fines de Mayo a Tallin y Estocolmo. Conferenciará con los colegas de ambos países sobre los problemas de actualidad.

Urge reprimir las provocaciones alemanas en Polonia

Varsovia, 26.—Desde hace algunos días los periódicos de la minoría alemana en Polonia vienen adoptando una actitud muy agresiva contra la política polaca.

Los órganos responsables polacos declaran que esas provocaciones alemanas son diarias y tal estado de cosas no puede continuar. Dicen que hay que tomar rápidamente una resolución.

La Liga Nacional de Mutilados de Guerra a todos los antifascistas

Los mutilados e inválidos de guerra, que cayeron defendiendo, supieron anteponer sus pechos defendiéndose de los desesperados ataques del enemigo en épocas como el 7 de Noviembre de 1936. Caimos luchando y queremos seguir haciéndolo; para esto necesitamos educarnos; tenemos que montar escuelas de capacitación, y es necesario, ante todo, que todos podamos disponer de un aparato ortopédico. Para conseguir todo esto necesitamos la colaboración de todos los antifascistas conscientes.

Demuestra tu cariño y colaboración contribuyendo con tu donativo en la suscripción nacional por mutilados de guerra que hoy organizamos con destino a los fines mencionados.

Ayudándonos ayudas a ganar la guerra. Con tu ayuda conseguiremos que ningún mutilado quede inactivo.

Que ningún antifascista deje de colaborar en esta suscripción. ¡Viva el Ejército popular! ¡Viva la República española! ¡Viva la Liga Nacional de Mutilados de Guerra!—El Comité provincial de Madrid.

Nuevo delegado especial de Asistencia social

Por el Gobierno de la República ha sido nombrado delegado especial de Asistencia social en las zonas Centro, Levante y Andalucía el que lo era de la Delegación de Madrid, Toledo y Guadalajara, Ramón Ariño Fúster, en quien el Gobierno de la República deposita su confianza ilimitada para que realice la gestión inherente a su cargo en los momentos actuales.

Reunión del Comité peninsular de la F. I. J. L.

Esta tarde se ha reunido el Comité peninsular de la F. I. J. L., estudiándose minuciosamente los más importantes problemas del momento. Después de conocidos los interesantes informes de la Delegación enviada a los frentes del Ejército del Centro, y particularmente de Madrid, se acordó continuar el trabajo de información y fraternidad entre los combatientes de la libertad y los que desde su puesto de trabajo alientan el espíritu de aquellos. Se nombró otra Delegación, compuesta por los compañeros Manuel López y Avelino Vázquez, para que se trasladaran al frente de Levante.

Se ultimaron los detalles para la pronta reaparición en Madrid del semanario «Juventud Libre», donde se publicaba ya anteriormente.

Acordó también expresar su entusiasmo por la salida de un batallón de voluntarios reclutado por el Comité Regional de Juventudes Libertarias de Levante.

Varias detenciones.—Ha sido detenida Rosario Bagnera, dueña de una relojería, por haberse comprobado que hacía ventas de relojes y otros objetos con una ganancia de un 110 por 100.

En el pueblo de Albalate del Tormes ha sido detenido un matrimonio y su hijo. Se les ocuparon gran cantidad de alhajas de oro y dinero y valores por un total de 10.000 pesetas.

A los voluntarios de Carabineros

Se nos ruega la difusión de la siguiente nota: «A los voluntarios de Carabineros: Deberán presentarse todos los inscriptos mañana jueves, a las diez de la mañana, en el cuartel de Nebraja, sito en Chamartín de la Rosa, para efectuar su incorporación.»

La orientación política de Polonia

Varsovia, 26.—Algunos periódicos aseguran que se va a promulgar una nueva ley electoral y que después se irá a unas elecciones legislativas. Se habla incluso de una modificación en el Ministerio y se cita el nombre para vicepresidente del Consejo y ministro de Hacienda de Kwialkwicki, como base de futuras combinaciones. Los partidos de la oposición no han cesado de reclamar una nueva ley electoral desde el año 1935, y se cree que de celebrarse las elecciones será para 1940.

Beck visitará Estonia y Suecia

Varsovia, 26.—Se tienen noticias de que el ministro polaco de Negocios extranjeros, Beck, irá a fines de Mayo a Tallin y Estocolmo. Conferenciará con los colegas de ambos países sobre los problemas de actualidad.

Urge reprimir las provocaciones alemanas en Polonia

Varsovia, 26.—Desde hace algunos días los periódicos de la minoría alemana en Polonia vienen adoptando una actitud muy agresiva contra la política polaca.

Los órganos responsables polacos declaran que esas provocaciones alemanas son diarias y tal estado de cosas no puede continuar. Dicen que hay que tomar rápidamente una resolución.

La Liga Nacional de Mutilados de Guerra a todos los antifascistas

Los mutilados e inválidos de guerra, que cayeron defendiendo, supieron anteponer sus pechos defendiéndose de los desesperados ataques del enemigo en épocas como el 7 de Noviembre de 1936. Caimos luchando y queremos seguir haciéndolo; para esto necesitamos educarnos; tenemos que montar escuelas de capacitación, y es necesario, ante todo, que todos podamos disponer de un aparato ortopédico. Para conseguir todo esto necesitamos la colaboración de todos los antifascistas conscientes.

Demuestra tu cariño y colaboración contribuyendo con tu donativo en la suscripción nacional por mutilados de guerra que hoy organizamos con destino a los fines mencionados.

Ayudándonos ayudas a ganar la guerra. Con tu ayuda conseguiremos que ningún mutilado quede inactivo.

Que ningún antifascista deje de colaborar en esta suscripción. ¡Viva el Ejército popular! ¡Viva la República española! ¡Viva la Liga Nacional de Mutilados de Guerra!—El Comité provincial de Madrid.

Nuevo delegado especial de Asistencia social

Por el Gobierno de la República ha sido nombrado delegado especial de Asistencia social en las zonas Centro, Levante y Andalucía el que lo era de la Delegación de Madrid, Toledo y Guadalajara, Ramón Ariño Fúster, en quien el Gobierno de la República deposita su confianza ilimitada para que realice la gestión inherente a su cargo en los momentos actuales.

Reunión del Comité peninsular de la F. I. J. L.

Esta tarde se ha reunido el Comité peninsular de la F. I. J. L., estudiándose minuciosamente los más importantes problemas del momento. Después de conocidos los interesantes informes de la Delegación enviada a los frentes del Ejército del Centro, y particularmente de Madrid, se acordó continuar el trabajo de información y fraternidad entre los combatientes de la libertad y los que desde su puesto de trabajo alientan el espíritu de aquellos. Se nombró otra Delegación, compuesta por los compañeros Manuel López y Avelino Vázquez, para que se trasladaran al frente de Levante.

Acordó también expresar su entusiasmo por la salida de un batallón de voluntarios reclutado por el Comité Regional de Juventudes Libertarias de Levante.

Varias detenciones.—Ha sido detenida Rosario Bagnera, dueña de una relojería, por haberse comprobado que hacía ventas de relojes y otros objetos con una ganancia de un 110 por 100.

En el pueblo de Albalate del Tormes ha sido detenido un matrimonio y su hijo. Se les ocuparon gran cantidad de alhajas de oro y dinero y valores por un total de 10.000 pesetas.

A los voluntarios de Carabineros

Se nos ruega la difusión de la siguiente nota: «A los voluntarios de Carabineros: Deberán presentarse todos los inscriptos mañana jueves, a las diez de la mañana, en el cuartel de Nebraja, sito en Chamartín de la Rosa, para efectuar su incorporación.»

Los Tribunales de Justicia

Penal de muerte a un oficial por abandono de posiciones

Valencia, 26.—Ante el Tribunal se ha celebrado el juicio oral contra un teniente, tres cabos y treinta y cuatro artilleros, acusados del delito de abandono de posiciones y piezas a su cargo.

El fiscal solicitó la pena de muerte para el oficial y seis meses de internamiento para los restantes encartados.

La sentencia ha quedado pendiente de la conformidad del comandante de la plaza.

Juicios por deserción

Valencia, 26.—Ante el Tribunal permanente de Justicia militar se han visto tres causas por deserción. Una contra el soldado de la 81 Brigada mixta Berdegali Mari, para el cual solicitó el fiscal la pena de veinte años y un día de internamiento; otra contra el soldado de dicha unidad Víctor Talens, contra quien se pidieron doce años y un día de internamiento, y otra contra el soldado Tomás Castelló, también de la misma Brigada, para el cual se solicitó idéntica pena que para el anterior.

El Tribunal permanente de Justicia militar substanció la causa instruida contra el soldado Salvador Moronal Girarde, por deserción, pidiendo el fiscal veinte años de internamiento e incorporación en un batallón disciplinario mientras dure la actual guerra.

Por último, con carácter sumarisimo, se vió la vista de la causa contra el soldado de la 81 Brigada Antonio Rafat por el delito de insulto a superior. El fiscal militar retiró la acusación.

Esta mañana, ante el Tribunal permanente de Justicia, se ha visto una causa contra los soldados de la 81 Brigada mixta Vicente Sanchis Savall y Fernando Castiello por el delito de deserción. El fiscal solicitó para el primero prisionero de guerra y para el segundo, veinte años y un día de la misma pena.

A los periodistas republicanos

Hoy miércoles, a las cinco de la tarde, celebrará una reunión, en el domicilio de la Agrupación Profesional de Periodistas (Palacio de la Prensa), el Grupo de periodistas republicanos, recientemente constituido, rogándose la más puntual asistencia de los adheridos y de aquellos otros compañeros que quieran sumarse al Grupo.

LOS ACUERDOS ANGLOIRLANDESES

El primer acuerdo establece la entrega al Gobierno de Eire de las estaciones de defensa costera actualmente ocupadas en Irlanda por destacamentos británicos.

El segundo acuerdo dispone pagar antes de 30 de Noviembre de 1938 por Eire la suma de diez millones de libras esterlinas al Gobierno británico. Este pago constituye el arreglo definitivo de todas las reivindicaciones financieras.

Eire asume la función defensiva de sus costas

Y regulariza el viejo pleito de su participación en la Deuda inglesa

Londres 26.—Los tres acuerdos firmados entre los Gobiernos inglés e irlandés serán sometidos a la aprobación definitiva de ambos Parlamentos.

El primer acuerdo establece la entrega al Gobierno de Eire de las estaciones de defensa costera actualmente ocupadas en Irlanda por destacamentos británicos.

El segundo acuerdo dispone pagar antes de 30 de Noviembre de 1938 por Eire la suma de diez millones de libras esterlinas al Gobierno británico. Este pago constituye el arreglo definitivo de todas las reivindicaciones financieras.

Publicaciones

«Blanco y Negro» Ha reaparecido «Blanco y Negro». Profundamente modificada en la forma y aún más en el espíritu, se ha presentado al público esta popular revista española.

«Blanco y Negro», venciendo los inconvenientes del momento, recoge en sus notas gráficas y en sus informaciones literarias los episodios más salientes de la guerra y la actualidad del Mundo.

Saludamos al nuevo «Blanco y Negro», deseándole larga y fecunda vida al servicio de la causa popular.

Cruz Roja Española

Ayuda a la población civil Ha terminado el reparto de víveres que durante una semana ha hecho la Cruz Roja Española en las salidas del «Metro». Se hace esta aclaración para evitar que el público forme «colas» en las entradas del «Metro» en espera de que se repitan los repartos en los mismos sitios.

El Comité central está haciendo otros repartos, que no puede anunciar por razones fáciles de comprender y en evitación de aglomeraciones.

Por acuerdo del Comité central de la Institución se ha hecho entrega de varios fardos de ropas a Asistencia Social, consistentes en pantalones, americanas, zapatos y ropa interior para hombres; abrigos, trajes, zapatos, camisas, etcétera, para mujeres; y abrigos, trajes, jerseys, camisas, etcétera, para niños, y gran cantidad de alpagatas.

La Cruz Roja Española, en la imposibilidad de atender a los que particularmente solicitan ropas, les advierte que las entrega directamente a los establecimientos que tienen acogidas a las personas necesitadas.

S. R. I. (Grupo Luis de Sirval, sección Sur)
Todas las camaradas que pertenezcan a dicho Grupo, ellas o sus compañeros, se pasarán por la Secretaría, Aguilá, 1, de cinco a ocho de la tarde, para un asunto de interés. Es necesario presentar el carnet.

ras de los dos Gobiernos y pone término a la guerra económica y financiera de los dos países.
El tercer documento firmado se refiere a la puesta en vigor del acuerdo comercial.

El progreso de la urbanización en Buenos Aires

Buenos Aires, 26.—Se ha inaugurado una estación subterránea, capaz de guardar 1.000 automóviles, construida debajo de la avenida del Nueve de Julio.

Esta estación es la primera de una serie que se va a construir para eliminar totalmente los actuales lugares destinados a estacionamiento de automóviles. La inaugurada está situada en el centro del barrio de más negocio de Buenos Aires.

Alemania no acudirá a la Exposición de Nueva York

Washington, 26.—El embajador de Alemania ha puesto en conocimiento del departamento de Estado que Alemania no acudirá a la Exposición internacional de 1939 en Nueva York.

La ampliación del puerto de Dakar

Dakar, 26.—Por orden del Gobierno francés inmediatamente van a dar principio los trabajos de la ampliación del puerto, cuya importancia, no sólo comercial, sino también militar, no cesa de aumentar como punto estratégico de las comunicaciones en todo el Africa occidental.

Teatro LOPE DE VEGA (antes Alkazar). Hoy miércoles, 27 de Abril, acontecimiento artístico.

Estreno de la comedia en tres actos, de Enrique Beltrán y Alfredo Sendin, «QUE MAS DA!» Protagonista, Tarsila Criado.

El perturbador Ben Hamoda, detenido en Túnez

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

El abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neodestou.

París, 26.—Ha sido detenido en Túnez el abogado Guigá Mabri ben Hamoda, acusado de complot contra la seguridad del Estado, y es uno de los dirigentes del partido neod

ESPECTACULOS

TEATROS

(Intervenidos por el Estado.)

ASCASO.—6, Malvaloca (de los hermanos Quintero).

BARRAL.—6, Se rifa un hombre (gran éxito cómico).

CALDERON.—5,30, exitazo del espectáculo del año Variedades 1938, con Ramper, Elisa de Landa, Guillén, María Arias, Jualanso, Elvira Coppia, Cepero, Lupe Rivas Cacho, Habichuela, Serapio Gutiérrez, Isabelita Mar, Isabelita Serrano, Rosita Crespo, Marimón, Orquesta Calderón, Mari Paz, Mora and Rafa, Pepita Renau, Baby and Jhonson, Mari Sandra, Paquita Santacruz, Moreno, Pharry Sisters.

COMEDIA.—6, ¡Cuidado con la Pacal (el éxito cómico de la temporada).

CHUECA.—6, ¡Mi compañero el ladrón! (gran éxito cómico; creación de Páco Alarcón).

ESLAVA.—5,30, ¡Hijas de mi vidal (Cien representación; fin de fiesta, Laura Pinillos, Rafael Arcos.)

ESPAÑOL.—6,15, Fuenteovejuna (últimas representaciones; creación de Carmen Muñoz Gar).

FUENCARRAL.—6, La chula de Pontevedra (gran éxito de toda la compañía).

GARCIA LORCA (antes Popular).—5, ¡Que me la traigan! (Supervedette, Isabelita Nájera.)

IDEAL.—5, El santo de la Isidra, Agua, azucarillos y aguardiente y La corte de Faraón (el mejor cartel de Madrid).

JOAQUIN DICENTA.—6, ¡Ole con ole! (Supervedette, Amparito Sara.)

LARA.—6, Un tío con tragaderas (enorme éxito cómico).

LATINA.—6, Consuelo la Trianera (Mario Gabbarrón, Carmelo Lafuente, Chavales Madrileños).

LOPE DE VEGA (antes Alkazar).—6, estreno, ¡Qué más da! (Protagonista, Tarsila Criado.)

MARAVILLAS.—6, La niña de la mancha (gran éxito). (Supervedette, Conchita Rey.)

MARTIN.—6, ¡Las hay... frívolas! (de Vela, Sierra y maestro Alonso).

PARDINAS.—6, El mesón del pato rojo (éxito clamoroso del más fastuoso espectáculo que se ha presentado jamás; gran interpretación; triunfo del formidable ballet).

PAVON.—6, Tristes herencias (de García Iniesta; una comedia de gran interés y emoción; últimas representaciones).

PROGRESO.—6, La madre (de Máximo Gorki; creación de Ana Adamuz; clamoroso éxito).

VARIEDADES (antes García Lorca).—4,15 y 6,30, programa formidable, cinco estrellas, Florita Aparicio, Angelines García, Rollands, Pilarín Gurrumeta, Rosita Durán, Arthur, Lolita de Málaga, Castex, Conchita y Pagán, La Yankee, Niña de los Peines, Pastora Imperio, Antonio Pérez, Canasteros de Triana, Carecol (padre), Isabelita Jerez, Veinte atracciones. Orquesta Madrid.

CINES

(Intervenidos por el Estado.)

ACTUALIDADES.—De 11 a 9, semana Popeye, Un duelo morrocotudo, Vale más ser soltero, Palo de ciego, Pasen, señores, a comer; Torero de ocasión, Si no te callas, te doy (dibujos), Gráfico Paramount, Ritmo cubano, Gráfico de la juventud, España al día.

ASTUR.—5 y 7, Ojos negros (Simone Simon).

AVENIDA.—5 y 7, El despertar de una nación (por Walte Huston y Franchot Tone).

BARCELÓ.—5 y 7, Adán sin Eva (en español; por Myrna Loy y Robert Montgomery; segunda semana).

BELLAS ARTES.—De 5 a 9, Sor Angélica (por Lima Yegros).

BENAVENTE.—De 5 a 9, Secretos de la Política de París (emocionante aventura) y Al Oeste de Abisinia (documental; en español).

BILBAO.—4,45 y 7, Suzy (en español; Jean Harlow, Franchot Tone, Gary Grant, Lewis Stone; segunda semana).

CALATRAVAS.—De 11 a 9, Deseo (en español; por Marlene Dietrich y Gary Cooper).

CALLAO.—De 4 a 8,30, programa doble, Central Park (gangsters) y Hogueras en la noche (en español).

CAPITOL.—5, El gran Ziegfeld (maravilloso espectáculo cinematográfico, dialogado en español e interpretado por Myrna Loy, Luise Rainer, William Powell y Frank Morgan). Butaca, cinco pesetas.

GARRETAS.—De 11 a 9, La última noche (magnífico film soviético; en español).

CHAMBERI.—De 5 a 9, Las nuevas aventuras de Tarzán y Haciendo de las suyas (Laurel, Hardy).

DORE.—5 y 7, El hijo del Carnaval (por Ivan Mosjoukine).

DOS DE MAYO.—4,30 a 9, El terror de la Inquisición (emocionante producción mejicana).

DURRUTI.—Desde 4,30, Su señoría se divierte (aventuras de un obispo metido a detective). Varietés, por Anita Valle, Teresita Díaz, Ruiseñor Navarro, Carmen López, Julita Oliver.

ELCANO.—4,30 a 9, La travesía molinera (en español; por Hilda Moreno) y El rancho de la dinamita (caballista).

FIGARO.—4,30 y 7, El hombre que sabía demasiado (por Peter Lorre) y Politiquerías (Laurel, Hardy).

FLOR.—Desde 4,30, Rinconito madrileño (sentimental producción española).

GENOVA.—5 y 7, La Venus negra (por Josefina Baker).

GONG.—De 11 a 9, Es el amor (magnífica revista)

GOYA.—5 y 7, Quiéreme siempre (opereta; por Grace Moore).

HOLLYWOOD.—Continúa de 5 a 9, Billy, dos veces hijo (sentimental y emocionante).

MADRID-PARIS.—De 11 a 9, Juanita (comedia musical; por la Orquesta Rodés).

METROPOLITANO.—De 4,30 a 9, El príncipe de medianoche y Salvad a las mujeres (Laurel, Hardy).

MONUMENTAL.—4,30 y 6,30, Joaquín Murrieta (en español; Warner Baxter; segunda semana).

OLIMPIA.—De 5 a 9, Rosas negras o Un grito de libertad (Lillian Harvey).

PADILLA.—5 y 7, La viuda negra.

PALACIO DE LA MUSICA.—4,45 y 7, Catalina (por Francisca Gaal; en español; segunda semana)

PANORAMA.—De 11 a 9, En busca de una (acción por Ricardo Núñez). Varietés, por Carmen Córdoba, Julita Blanco, María Angeles, Victoria Madrid

PLEVEL.—De 5 a 9, La novia que vuelve (Claudette Colbert, Fred Mac Murray; en español).

PRENSA.—De 5 a 9, La novia del gangster (Ginger Rogers) y En busca del reo (caballista).

PROYECCIONES.—De 4,30 a 9, El doble crimen de la Universidad (en español; sensacional). Varietés, por Aurorita Brizard, Estrella Macarena, Nelly Romero, Hermanas Nerinas, Sepepe.

RIALTO.—4,30 y 6,30, Ojos que matan (en español; por Edmund Lowe y Virginia Bruce; segunda semana). Varietés, por Any Helma, Consuelito Zamora, Los Píters, Rosa de Andalucía, Paec el Americano con Manolo el de Badajoz.

ROYALTY.—5 y 7, Mi ex mujer y yo (William Powell y Jean Arthur; en español).

SALAMANCA.—5 y 7, Nuestro culpable (por Ricardo Núñez y Charito Leonis; segunda semana) y En cada puerto un terror (Laurel, Hardy).

TETUAN.—4 y 6, ¿Hombre o ratón? (por Eddie Cantor).

TIVOLI.—5 y 7, El asesino invisible (por Walter Abel; en español).

El abastecimiento de viveres en Madrid

Los periodistas conversaron ayer con el delegado de Abastos, compañero Briones, el cual les dijo que ha llegado a Madrid un importantísimo cargamento de viveres, que empezará a distribuirse inmediatamente entre el vecindario. Este cargamento está compuesto de arroz, judías, garbanzos, bacalao y aceite. Parte de este aceite empezó a distribuirse ya en algunos distritos. A los demás distritos les llegará inmediatamente también su turno.

Igualmente dijo el compañero Briones que el día 1 de Mayo empezará a regir un nuevo régimen de verduras, para lo cual se ha llegado a un acuerdo con las dos organizaciones sindicales. A este efecto se abrirán 400 verdulerías. Y se seguirá para ellas un sistema de rotación que asegure la distribución normal y equitativa.

LABOR DEL S. R. I.

Una casa de reposo para obreros de guerra

Ayer por la mañana se inauguró la casa de reposo establecida por el S. R. I. y destinada a los obreros de las industrias de guerra. Asistieron el teniente coronel Eduardo Sierra Molina, en representación del general Miaja; el delegado político del Cuerpo de Carabineros, comandante Manrique Díaz; Carmona, por Izquierda Republicana; Revuelta, por Unión Republicana; Juana Corzo, por el Partido Comunista, y representaciones obreras.

Los invitados al acto recorrieron el establecimiento acompañados por el secretario del Comité provincial y el del nacional, camaradas Arauzo y Bravo, pudiendo apreciar la magnífica instalación y las admirables condiciones del lugar para una cura de reposo y recuperación.

Para este objeto se cuenta en la nueva instalación del S. R. I. con todos los elementos modernos necesarios.

Miguel Arauzo pronunció breves frases, declarando inaugurado el establecimiento y anunciando otras inauguraciones análogas para breve plazo.

Carmona y Revuelta, por los republicanos; la camarada Corzo, por los comunistas, y González, presidente del Sindicato Metalúrgico El Balaarte, prometieron su eficaz colaboración moral y material para la obra que realiza el S. R. I. y que tantos beneficios viene reportando a los que luchan contra el fascismo.

AUSTRIA LA MARTIR

Más de cincuenta mil presos sufren humillaciones y suplicios en las cárceles nazis

Cualquier ideal político es pretexto para la venganza de los hitlerianos.

Londres, 26.—El corresponsal de «News Chronicle» en Viena dice que en la cárcel de la antigua capital se encuentran detenidas 12.000 personas, y 40.000 en otras prisiones del centro de Austria.

El corresponsal añade que, salvo raras excepciones, todos los encarcelados son diplomáticos, aristócratas, curas y gentes socialistas y judíos.

Agrega que la mayoría de los detenidos lo han sido por haber criticado al nazismo o ser personas muy conocidas por sus ideales socialistas o monárquicos; pero en la generalidad de los casos no existe motivo alguno de procesamiento y ni siquiera hay razones en que basar las órdenes de detención.

Se trata, sencillamente, de venganzas por parte de los nazis austríacos y alemanes, y los presos están sometidos a un régimen inhumano y cruel.

El periodista afirma que muchos presos han sido golpeados bárbaramente y pisoteados por sus guardianes.

Detenciones de desafectos al régimen y de maleantes

La Policía madrileña ha practicado varias detenciones de desafectos al régimen y maleantes. Valeriano Rodríguez Vivar fué detenido por tenencia ilícita de armas. Se le intervino un revólver y nueve cápsulas.

Guillermo Rittawaguen Solano, domiciliado en la calle de Villanueva, 38, que fué detenido por dedicarse a propalar bulos. Se efectuó un registro en su domicilio, y se le intervinieron 43 mazos de cinta con los colores monárquicos y un trozo de tela con la bandera monárquica.

Emilio Gurpegui Gallego, detenido por hurto. Cipriano Lamilla Alvarez, detenido por ocultación de dinero en su domicilio, Pacífico, 51. Se le ocuparon 201 pesetas en plata y 86 en moneda fraccionaria.

Martín Gil Apres, domiciliado en Jorge Juan, 98, por jugar a los prohibidos.

Carmelo Vaquero Ledesma, con domicilio en Serrano, 4, por vender a precios abusivos.

Todos ellos fueron puestos a disposición de los Tribunales correspondientes.

La nueva Junta administrativa de la Casa del Pueblo

En la Casa del Pueblo se celebró una reunión de las Sociedades copropietarias del inmueble, siendo elegida la siguiente Junta administrativa: Presidente, Wenceslao Carrillo; secretario, Ángel Ramírez; tesorero, Rufino Cortés; contador, Manuel Palazuelo; vocales, Giordano Bruno Navarro, Isidoro Pérez y Carlos Peña.

La boda del rey de Albania

Tirana, 26.—Con motivo del matrimonio del rey Zogú, efectuado hoy con toda pompa, se ha promulgado una amnistía que alcanza a los delitos políticos.

A las ceremonias de la boda no ha asistido más representante de algún relieve que el ministro de Negocios extranjeros italiano, conde Ciano, ya que Albania no es, en realidad, más que un Estado satélite de Roma. Los demás países se han limitado a hacerse representar por sus agentes diplomáticos acreditados cerca del Gobierno de Zogú.

Administración de LA LIBERTAD
Teléfono 27150